
 

 
 

Fraktionsvorlage 

Vorlage-Nr.: 0178-2011/DaDi vom 09.06.2011  
(Referenz-Vorlage: 0176-2011/DaDi) 

Aktenzeichen: 211-001 

Fachbereich: Fraktion der FDP 
Frau Sigrid-Inge Slabon 

Beteiligungen:  

Produkt: 1.01.01.01 Verwaltungsführung und -steuerung 

Beschlusslauf: Nr. Gremium Status Zuständigkeit 
 1. Schul-, Kultur- und 

Sportausschuss 
Ö Zur vorbereitenden 

Beschlussfassung 

 1. Haupt- und Finanzausschuss Ö Zur vorbereitenden 
Beschlussfassung 

 2. Kreistag Ö Zur abschließenden 
Beschlussfassung  

Betreff: Gestaltung des schulischen Angebotes in der Gemeinde Mühltal - Antrag 
FDP 

 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der  Kreisausschuss wird beauftragt, dem Kreistag umgehend – spätestens zur Kreistagssitzung am 
19. September – eine Ergänzung zum Schulentwicklungsplan vom 13.12. 2010 bezüglich der 
Errichtung einer weiterführenden Schule in Mühltal vorzulegen. 
 
Diese Ergänzung sollte folgende Details beinhalten: 
 
- Darlegung des Landkreises über eine zweckmäßige Schulorganisation bezogen auf die Region, 

in der nachgewiesen wird, dass ein öffentliches Bedürfnis für die Schaffung eines solchen 
Bildungsangebotes mit Standort Mühltal besteht, 

- Nachweis, dass jetzige Angebote dies bereits jetzt nicht oder auf Dauer nicht mehr abdecken, 
- Ausführung darüber, dass die Errichtung dieser neuen Schule andere Standorte nicht nachteilig 

beeinflusst – wünschenswert wäre hier die Darstellung von  positiven Synergieeffekten durch 
die Schulneugründung, 

- Aufschlüsselung der Schülerzahlen, die nachweist, dass alle Standorte (neu und alte) 
ausreichend frequentiert werden, 

- Darlegung, das die 5-Zügigkeit möglich ist, 
- Darstellung, weshalb bisherige Angebote  (Schulvereinbarung mit Darmstadt und jetzige 

Wege) nicht mehr ausreichen, 
- Beschreibung, dass der Elternwille zur Errichtung einer neuen Schule überregional ist (da der 

örtlich bezogene Elternwille dem HKM für eine Genehmigung nicht ausreicht), 
- ein klares Bekenntnis als Fazit der Ergänzung zum SEP, dass die Schule gewollt ist und 

benötigt wird. 
 
Weiterhin wird der KA gebeten, mit dem HKM abzuklären, ob der Beschluss einer 
außerordentlichern Sitzung des Schul-, Kultur- und Schulausschusses vor der Sommerpause als 
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Vorabbeschluss akzeptiert wird, um so zur Beschleunigung des Verfahrens beizutragen.  
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Begründung: 
 

1. Das HKM regt in einem Schreiben an die Gemeinde Mühltal und die Elterninitiative vom 
13. Mai 2011 an, dass der Landkreis Darmstadt-Dieburg in einer Fortschreibung seines 
Schulentwicklungsplanes diese Planungen wie oben beschrieben präzisieren sollte, da die 
Aussagen im vorgelegten SEP für die Bewertung der Notwendigkeit für die Errichtung einer 
Schule nicht ausreichen.  
 

2. Das Schreiben des HKM vom 13. Mai 2011 ist als weitere Begründung beigefügt. 
 
 
 


